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令和６(2024)年みよし市教育委員会 第８回定例会 会議録 【公開用】 

日 時 

 

場 所 

 

出 席 委 員 

 

 

 

説明のため出

席した職員 

 

 

 

 

書 記 

 

傍 聴 者 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

日 程 １ 

【開会宣言】 

 

日 程 ２ 

【教育長報

告】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

 

 

各 委 員 

 

教 育 長 

 

教 育 長 

 

 

教 育 長 

 

 

 

 

令和６(2024)年８月２２日（木）午前１０時開議 

 

市役所６階６０１・６０２会議室 

 

教育長：増 岡 潤一郎   教育長職務代理者：近 藤 憲 司 

委 員：加 藤 知 子   委 員：清 水 素 子 

委 員：岡 本 智 則 

 

教育部長：冨田泰隆、教育部参事：新美貴宏、教育部次長兼学校教育課長：

岡田珠見、教育部副参事兼学校教育課主幹：鈴木克弥、教育部スポーツ推

進監兼スポーツ課長：林 幸男、学校給食センター所長：林 伸也、生涯

学習推進課長兼中央図書館長：二子石 勝、歴史民俗資料館長：橋本慎一

郎、学校教育課主幹：西世古貴志 

 

学校教育課副主幹：山口慎太郎、学校教育課主査：溝口 洋 

 

なし 

 

 教育委員会会議の開会及び閉会につきましては、みよし市教育委員会会

議規則第８条の規定により、教育長が宣言することとなっております。 

また、会議録の作成につきまして、みよし市教育委員会会議規則第１６

条第１項の規定に基づき、学校教育課山口副主幹と溝口主査にお願いしま

す。 

本日の定例会への傍聴の申出はありませんでした。 

 

本日の会議で、承認第１０号臨時代理の承認についてみよし市教育委員

会事務局職員の復職等については、人事に関する事件のため、みよし市教

育委員会会議規則第１９条第１項ただし書の規定に基づき、非公開とする

ことに賛成の委員は挙手をお願いします。 

 

【挙手全員】 

 

挙手全員です。よって承認第１０号につきましては、非公開とします。 

 

日程１、令和６年みよし市教育委員会第８回定例会を開会します。 

（午前１０時００分） 

 

日程２、教育長報告 

お配りした一覧表のとおりです。 

特にお伝えしたいのが３件あります。 

今週全国中学校選手権大会が開催されておりまして、先週新体操、ソフ

トテニスの３名の激励会を行いました。今週それぞれがんばってくれてい
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日 程 ３ 

【前回会議

録の承認】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

日 程 ４ 

【 議 事 】 

 

議案第２２

号（令和６年

度教育委員

会点検評価

報告（令和５

年度実績）に

ついて） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

教育部次長 

 

教 育 長 

 

各 委 員 

 

教 育 長 

 

 

 

各 委 員 

 

教 育 長 

 

教 育 長 

 

 

教 育 長 

 

副 参 事 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ると思います。いずれもクラブチームの所属であり、部活動の地域移行に

よって、今後このような参加の仕方が増えてくると思います。 

また、士別市への小学生の派遣、広島への中学生の派遣が無事終了いた

しました。士別市派遣はコロナ禍前に戻り、広島派遣は１校４名に増員し

て実施いたしました。最後に２０日にパリオリンピックの陸上競技の本市

在住の川端魁人選手がアジア新記録で６位に入賞され、その報告会が開催

されました。小学生の陸上教室をお願いしたところ快諾いただきました。

以上です。 

 

 日程３、前回会議録の承認 

 前回会議録について、要点説明をお願いします。 

 

【前回（第７回定例会）会議録の要点説明】 

 

 会議録につきまして、質疑のある委員は挙手をお願いします。 

 

【質疑なし】 

 

質疑ありませんので、ただいまの会議録につきまして、みよし市教育委 

員会会議規則第１６条第１項の規定に基づき、承認することに賛成の委員

は、挙手をお願いします。 

 

【挙手全員】 

 

 挙手全員です。よって、会議録は承認されました。 

 

 日程４、議事に入ります。 

 

  

 議案第２２号の説明をお願いします。 

 

 １ページを御覧ください。議案第２２号令和６年度教育委員会点検評価

報告書（令和５年度実績）についてお願いします。この案を提出するのは、

地方教育行政の組織及び運営に関する法律に基づき、教育委員会の権限に

属する事務の管理及び執行の状況について点検及び評価を行い、その結果

に関する報告書を議会に提出し、公表する必要があるからであります。 

 本日お配りしました資料１をご覧ください。令和５年度は、新型コロナ

ウイルス感染症が５類に移行したことで、感染対策を講じながらも、コロ

ナ禍前に近い形で、重点施策である「２０の作戦 PlusOne」を進めること

ができました。主なものについて３点御紹介します。 

 １点目作戦２、移送事業の受け入れ先児童クラブを２箇所から３か所へ

拡充を実施しました。地域全体でこどもを育てる場としてモデル校２校で

放課後こども教室を実施しました。 
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 ２点目作戦４、専門相談員の相談時間数を増やし、相談員等関係者、学

校、関係機関との連携の時間を確保でき、組織的に支援を行うことにつな

げました。 

 ３点目作戦１３、コミュニティ・スクールの設置を、三好中・北中・南

中・三好丘中・三好丘小・緑丘小の６校としました。三好中学校では、テ

ーマを変えて 4 回「わくわく作品展」を実施し、卒業生や地域の方の作品

も展示され効果的でした。 

 このように、次代のニーズに合った取組を進められたことが、令和５年

度の大きな成果です。 

 続いて資料１右下の「２ 学識者による意見」を御覧ください。 

 まず、中部大学・教授の武者先生の御意見について説明します。高く評

価いただいたこととして、少人数学級について、国による条件整備の充実

をひたすらに待つことなく、市独自に創意工夫をして積極的に取り組んで

いること。９０％のこどもが自分の学校を「学校施設が安心・安全・快適

である」と答えていることについては他では見られないため、おとなたち

の願いや温かなまなざしをこどもは感じ、自分たちが大切にされている感

覚を得られていることです。 

 一方で、御助言をいただいたこととして、作戦１、２、３、４は「みん

なで育てるみよしっ子」の具体であるため、これらの取組について啓発す

ることで浸透を図ること、またこどもが自由にスポーツに親しみスポーツ

文化を誰もが享受できるような全市的な体制整備の検討すること。こども

をめぐる取組のあらゆる場において、こどもの意見表明・参加の機会を位

置づけるよう、助言をいただいたので、次期計画の策定時の一つの検討課

題として取り組んでいきます。 

 続いて、愛知教育大学・准教授の中山先生の御意見について説明します。

高く評価していただいたこととして、おかよし交流センターにおいて新た

に１４講座を開催していることは、大きな成果を得ていること。市内の全

ての中学校と２つの小学校に地域コーディネーターが配置されるなど、地

域学校協働活動やコミュニティ・スクールを推進するための土台が着実に

進められていることです。一方で、生涯学習講座について、働いている世

代対象の事業拡大のため、週末、祝日、夜間の利用者のニーズを対話によ

り集めていくことや市民のこどもたちに歴史の課題とその解決策について

学習・調査・研究してもらう等資料館の在り方を検討する取組にこどもた

ちの声を入れていくことや今後は各校の地域コーディネーター同士の研修

の場を設けていくことについて、助言をいただいたので、次期計画の策定

時の一つの検討課題として取り組んでいきます。 

 続いて資料２を御覧ください。こちらには２０の作戦 Plus Oneすべてに

ついて、進捗状況が一覧で分かるようにまとめてあります。成果指標と令

和７年度の目標に対する現状を一覧として示してあります。アンケートに

より調査している項目については、令和５年度として示してありますが、

アンケート等を実施していない部分につきましては、それ以前の実態を示

してあるものになります。 

 本冊子については、ただ今説明させていただいた「２０の作戦 PlusOne」、
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教 育 長 

 

教 育 長 

職務代理者 

 

 

 

副 参 事 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

 

 

 

教 育 長 

職務代理者 

 

 

副 参 事 

 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 

 

教 育 長 

 

 

 

教 育 長 

 

「学識経験者による意見」に、「全施策の進捗状況」、「教育委員会の事業実

施状況」、「今後の方針」を加え、合計１００ページの冊子となりました。 

 今後も、教育委員会一丸となって本計画の着実な遂行を目指します。説

明は以上です。 

 

 議案第２２号について、質疑のある委員は挙手をお願いします。 

 

 作戦１３の「みよし市版コミュニティ・スクール」の設置ですが、令和

５年度に市内小学校２校に設置とあり緑丘小と三好丘小に設置されたとあ

りますが、残りの小学校６校はいつ設置が完了されたのですか。それと近

隣市町の設置状況はどうでしょうか。 

 

 市内小中学校の設置状況ですが、本年度は４校設置し、残りの２校は今

年度と来年度中に立ち上げていく予定です。他市町についてですが豊田市

についてはほぼ全部の学校に設置されていますが他の市町についてはこま

かいところまで把握できていません。以上です。 

 

 因みに三河地区は、スタートが遅く、今は本市より遅いところの方が多

い状況です。 

 これでコミュニティ・スクールの設置が済むと地域学校協働本部が動き

始めるというのが令和７年度の目標となっています。 

 他はよろしいでしょうか。 

 

 作戦１３ですが、今までの学習スタイルよりは地域を巻き込んで、地域

人材と関わっていきますが、ボランティアの交通費とかアドバイザーにか

かる費用など予算的には計上してあるのですか。 

  

 地域学校協働活動のコーディネーター、いわゆる推進員の方には１時間

当たり１，０００円、報告に基づき毎月お支払いしています。 

 時間は学校によってまちまちですが、多いところで週に１回、１時間か

ら２時間程度です。それ以外の地域の方についてはボランティアで活動し

ていただいています。取組に関する専門的な助言は学校教育課に校長経験

者がアドバイザーという立場でいますので、学校運営協議会などに出席し

ていただいています。 

 

 他によろしいでしょうか。 

 

 １点お願いをします。表記ですが、概要版の武者先生の意見欄の最後の

３行がわかりにくいので、誤解の無いようにするために表記を工夫して議

会に提出したほうが良いと思います。 

 

 他はよろしいでしょうか。 
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承認第１０

号（臨時代理

の承認につ

いて みよ

し市教育委

員会事務局

職員の復職

等について） 

 

 

日 程 ５ 

【協議及び

報告事項】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

各 委 員 

 

教 育 長 

 

 

 

各 委 員 

 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

 

教 育 部 長 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 

 

各 委 員 

 

教 育 長 

 

学校教育課 

主 幹 

 

 

 

 【質疑なし】 

 

 質疑ありませんので、議案第２２号令和６年度教育委員会点検評価報告

（令和５年度実績）について、原案を可決することに賛成の委員の挙手を

求めます。 

 

 【挙手全員】 

 

 挙手全員です。よって、議案第２２号は原案のとおり可決されました。 

 

 

 

承認第１０号 

 

    非公開会議のため、議事録についても非公開 

    

       【結果】  原案どおり可決 

 

 

 

  

 日程５協議及び報告事項に入ります。 

 次第に従って、協議及び報告をお願いします。 

最初に９月教育委員会行事予定について説明をお願いします。 

 

令和６年９月の行事予定は、資料６ページから９ページのとおりです。 

教育委員の皆さまにご案内させていただく行事といたしましては、９月

１０日火曜日友好都市中学生派遣解団式、２４日火曜日教育委員協議会及

び第９回教育委員会定例会、２９日日曜日 近藤職務代理のみ市長杯争奪中

学校新人体育大会であります。 

それぞれご案内いたしますので、よろしくお願いします。以上です。 

 

ただいまの説明に関しまして、質疑のある委員は挙手をお願いします。 

 

【質疑なし】 

 

続きまして、学校教育課からの報告事項について、説明をお願いします。 

 

資料１０ページをお願いします。私からは、審査承諾をした後援等申請

の報告について、説明させていただきます。 

資料１０ページ、審査承諾をした後援等申請の報告についてをご覧くだ

さい。 

第１過去に後援等の実績のある事業として、３５番第５２回人権を理解
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教 育 長 

 

各 委 員 

 

教 育 長 

 

スポーツ課長 

 

 

 

する作品コンクール、申請者は名古屋法務局人権擁護部愛知県人権擁護委

員連合会、開催日は令和６年１０月１６日から令和７年２月３日まで、会

場は表彰式及び展示会が名鉄百貨店本館、内容は県内の小中学生を対象に、

人権に関するテーマでポスター・書道・標語を募集し、それらの作品を制

作する過程において豊かな人権感覚を身に付けてもらうことを目的としま

す。 

次に３６番無料映画観賞会「FLY」、申請者はホーメックスグループ共同

企業体 、開催日は令和６年１０月１９日、会場はカネヨシプレイス大ホー

ル、内容はカネヨシプレイスの有効活用及び入館者の増加を目指し、ファ

ミリーでの参加を促し、地域住民との良好なコミュニケーションを図るこ

とを目的に、無料映画観賞会を開催します。 

次に、３７番第５１回豊田みよし珠算競技大会、申請者は公益社団法人

全国珠算教育連盟愛知県支部豊田地区、開催日は令和６年１０月２７日、

会場は豊田市福祉センター、内容は珠算競技大会、その他みよし市教育委

員会賞を出させていただいています。 

次に、３８番２０２４年度みよし市中学生カヌースプリント大会新人戦

兼第３９回みよし市長杯争奪中学校新人体育大会、申請者は一般社団法人

みよし市カヌー協会、開催日は令和６年９月２９日、会場は三好池カヌー

競技場、内容は一般社団法人みよし市カヌー協会会員中学校１・２年生に

よる新人戦を開催し、選手の競技力向上を図るとともに、青少年の健全育

成に寄与することです。 

次に、３９番こども夢の商店街、申請者はこども夢の商店街実行委員会 

開催日は令和６年１０月１９日、２０日、会場はららぽーと愛知東郷、内 

容は家庭で準備したお店を開業するお店屋さんと、会場の領事館でビザ登

録したこどもがあらかじめ用意された職場に就職して働くお仕事でおむす

び硬貨を手に入れます。 

 次に、４０番みよし親子箏曲教室、申請者はみよし箏曲普及会、開催日

は令和６年１０月５日、２６日、１１月９日、３０日、１２月７日、２１

日、令和７年１月１８日、会場はサンライブ音楽室、内容はみよし市在住

の小中学生に伝統文化の箏曲を体験してもらい理解を深めます。 

第２新たに後援等の申請があった事業については、該当ありませんでし

た。以上です。 

 

ただいまの説明に関しまして、質疑のある委員は挙手をお願いします。 

 

 【質疑なし】 

 

続きまして、スポーツ課からの報告事項について、説明をお願いします。 

 

 １２ページをお願いします。みよし市小学生バスケットボール大会です。 

本年度からスポーツ課主管で実施します市内小学生を対象としたバスケッ

トボール大会を開催します 

 主催はみよし市とみよし市教育委員会、協力はみよし市バスケット連盟、 
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教 育 長 

 

各 委 員 

 

教 育 長 

 

 

歴史民俗資料

館 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 

 

教 育 長 

 

歴史民俗資料

館 長 
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期日は令和６年１１月２日、会場は三好公園総合体育館アリーナ、参加資

格は市内在住の小学校４、５、６年生、競技方法は１３ページの競技要項

のとおりです。申し込みは令和６年９月３日から１０月６日まで、審判員

はみよし市バスケットボール連盟の協力をいただき開催します。 

 

ただいまの説明に関しまして、質疑のある委員は挙手をお願いします。 

 

【質疑なし】 

 

続きまして、歴史民俗資料館からの報告事項について、説明をお願いし

ます。 

 

 第４２回みよし市郷土芸能伝承活動発表会について、ご説明いたします。 

資料の１４ページをお願いします。市内の各地域に伝わる祭り囃子や巫女

舞、棒の手など、民俗芸能の伝承活動がより活発になるように、また、市

民の皆さんに伝承民俗芸能に対する理解をより深めていただくことを目的

に開催します。 

 今年度は、９月８日の日曜日にカネヨシプレイスで開催します。１２の

団体の皆さんが、日頃の練習の成果を発表します。 

 教育委員の皆様にも、ご案内の通知をさせていただきますので、ご観覧

いただきますよう、どうぞよろしくお願いいたします。以上、説明とさせ

ていただきます。 

 

ただいまの説明に関しまして、質疑のある委員は挙手をお願いします。 

 

 参加団体は去年と比べて、コロナ禍前と比べてどうですか。 

 

 コロナ禍後、地区の活動ができなかったということで中止をさせていた

だきました。コロナ禍後も一つの団体が活動ができないということで不参

加となりましたが、今年度はコロナ禍前のようにすべての団体に参加いた

だいています。 

 

【質疑なし】 

 

他に報告事項はありますか。 

 

資料館では９月８日まで昆虫展を開催していますが、これが終わります

と空調の更新工事のため資料館を休館します。９月の広報でもお知らせし

ますが、休館といえども職員は居ますし、通常通り埋蔵文化財の対応させ

ていただきます。いわゆる常設展示や企画展などはご覧いただけません。

９月９日は休館日で、９月１０日から１１月までです。ご迷惑をおかけし

ますが、よろしくお願いします。 
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他に報告事項はありますか。 

 

芸能伝承活動については、結構各地区では予算が必要ですが、先日盆踊

りの時に区長さんが、巫女舞でこどもたちの人数が増えたので鈴や扇子な

ど、鈴は３万円、扇はヒノキの手づくりでこれも３万円から４万円はする

し、衣装や冠を入れると１人当たり１０万円以上はかかるので、発表会だ

けでなく補助金はあるのですか。 

 

各行政区には保存会を通じて上限８万円の補助は行っています。 

 

 

生涯学習推進課はどうですか。 

 

ありません。 

 

 

他はよろしいでしょうか。 

なければ、本日の日程の案件は、すべて終了しました。 

 

 日程６ 令和６年みよし市教育委員会第８回定例会を閉会します。 

 （午前１０時３５分） 

 

 次回の開催予定の調整をお願いします。 

 

 次回は、令和６年９月２４日火曜日午前１０時から、市役所３階研修室

１・２にて、第９回定例会を開催いたします。 

 

 


